Queridos paulinos todos:

Nunca mejor dicho todos porque tengo la satisfacción de dirigirme en este acto solemne de entrega del Premio Paulino del Año a miembros del Foro Mayor San Pablo, de la Dirección del Colegio, del Patronato del Mayor, de nuestra institución fundacional ACdP y de la Universidad San Pablo CEU. La asistencia a este acto de todos los estamentos paulinos es el mejor signo de la identificación con la obra educativa colegial, de sólida estructura y larga trayectoria del San Pablo, buque insignia de la ACdP, así visto por los protagonistas que he citado e igualmente reconocido en el exterior como símbolo de prestigio, excelencia formativa y de cualificada presencia paulina en la sociedad española.

Tenemos la satisfacción de reunir en este acto solemne a las personas y cargos más significativos de las entidades citadas. Mi mayor agradecimiento al Presidente de la ACdP y Presidente del Patronato del Mayor Carlos Romero, a la Vicepresidenta Mª Isabel Martínez Torre-Enciso y a la Secretaria General Sirga de la Pisa, al Viceconsiliario Nacional y capellán del Colegio Andrés Ramos y de otros miembros del Consejo Nacional de la ACdP, que con su apoyo amparan y distinguen al Foro Mayor.

Al Director del Colegio Antonio Rendón-Luna de Dueñas, que acompañado en este acto por el Director Adjunto y Subdirectores, tan excelente labor desarrolla en el Colegio y con este Foro Mayor, así como también a los miembros presentes del Patronato del Colegio Mayor.

También es muy reconfortante contar con la presencia del Rector de la Universidad San Pablo CEU Antonio Calvo Bernardino.

Gracias a los Premios Paulinos del Año de otras ediciones Marcelino Oreja y Salvador Sánchez Terán. Vuestra presencia, en el marco de estos días tan trascendentales para España, me hace recordar que, junto a otros excolegiales como Landelino Lavilla, Premio Paulino del Año de 2016 y José Manuel Otero Novas, vuestra contribución en primerísima fila a crear e instalar la joven y exitosa democracia española y a configurar la arquitectura política de la Transición y de la Constitución, que ahora a los 40 años, hace frente al independentismo catalán.

En la convivencia de este Colegio, una de las escasas instituciones universitarias públicas y privadas de carácter nacional por su presencia de colegiales de todas las comunidades autónomas, todos los paulinos hemos conocido a colegiales catalanes, también vascos y de otras regiones, que junto a su raíz sentían la española. A todos ellos, desde esta tribuna del Foro Mayor nuestro apoyo a su forma de ser catalana y española en la difícil realidad social y política de hoy en Cataluña. Nuestra joven bandera del Foro Mayor acompaña con gran honor, en la explanada de banderas del Colegio, a la bandera del Mayor, a la bandera de la ACdP y a la bandera de España.

Agradezco también la presencia en este acto de actuales colegiales, pues la misma significa revitalización del Foro Mayor San Pablo e integración en el mismo, como recientemente se ha comprobado con la incorporación a la Junta Directiva de colegiales salientes y de muy recientes promociones.

La entrega de los Premios Paulino del Año es una celebración importante para nuestro Foro porque contribuye a exponer públicamente a la sociedad española la contribución de excolegiales en sus respectivas actividades.

En su primera edición, el Premio Paulino del Año 1988 recayó en Marcelino Oreja Aguirre, en su condición Secretario General de la Unión Europea y Diputado del Congreso.

Alfonso Ibáñez de Aldecoa, Presidente de la ACdP, fue distinguido en la segunda edición de 1989, valorando haber sido promotor del relanzamiento del proyecto educativo de la ACdP manteniendo el Colegio Mayor San Pablo como soporte del mismo, extendiendo la marca del San Pablo a la transformación del CEU en la nueva Universidad San Pablo-CEU.

En la edición de 1991 se reconoció, a título póstumo, la extraordinaria labor de dos Directores del Colegio, Isidoro Martín y Jacobo Cano. El primero fue además persona relevante en la implantación del proyecto educativo universitario de la ACdP iniciado por el Cardenal Herrera Oria. Jacobo Cano, fue artífice principal en la creación del espíritu paulino en sus largos años como colegial, Subdirector y Director del Colegio, siendo protagonista importante de la restauración de la monarquía desde su cargo de mayor confianza del Príncipe de España.

El ejemplo de profesionalidad directiva fue distinguido en la tercera edición 1990 y quinta edición 1992 en las personas de José Ramón Álvarez Rendueles como Gobernador del Banco de España y Ramón Armengod como Director de la Escuela Diplomática.

La aportación paulina al mundo de la cultura y pensamiento fue reconocida en la edición de 1997 en la persona de Vicente Verdú, escritor y periodista, entonces Jefe de Opinión y Cultura de El País.

En las ediciones de 1994 y 1995, fueron distinguidos otros antiguos colegiales por su aportación a la sociedad española en la acción política. Concretamente, Francisco Vázquez Vázquez, Paco Vázquez, en su momento Alcalde de la Coruña y Diputado del Congreso y a Salvador Sánchez Terán por su actividad como Ministro de Transportes y Obras Públicas.

Después hubo un paréntesis en la convocatoria de los Premios, hasta que en 2015 esta Junta Directiva lo restableció. En la edición de 2015 fue designado el Director del Colegio Mayor Antonio Rendón-Luna de Dueñas por su contribución al relanzamiento del nuevo Foro Mayor y en 2016 designando a Landelino Lavilla, Consejero permanente del Consejo de Estado y ex Ministro de Justicia.

Como se ve, los Premios Paulinos del Año constituyen el mayor exponente de la aportación de excolegiales a la sociedad española.

El Mayor es transcendente en la vida de los excolegiales. En las dos últimas entrevistas de nuestra página web, con un tráfico de lectura de más de 6.000 visitantes/año, hay dos testimonios que quisiera resaltar. En la penúltima, Emilio Guevara Saleta, Diputado General de Álava y parlamentario vasco, autor del Estatuto de Euskadi y del Concierto Económico vasco, declara que su experiencia en el Colegio Mayor ha sido determinante en su vida. En la última, un joven Letrado del Consejo de Estado Cristóbal Rodríguez, manifiesta que el Colegio Mayor imprime carácter y que en él han estudiado grandes personalidades y que a nosotros nos corresponde que siga así. Por cierto, acorde a los tiempos, el Foro Mayor dirige Newsletter con una media de cuatro mensuales a más de 1.100 direcciones de correos de excolegiales.

Hoy revalidamos con igual nivel la designación de Premio Paulino del Año 2017 en la persona de Francisco Botas Ratera, Paco Botas. El acuerdo de la concesión del Premio va a ser glosado por el Vicepresidente del Foro Juan Carlos Fouz y la laudatio del Premio la ofrecerá Miguel Zurita, correligionario de promoción y miembro de una gran familia paulina de dos generaciones de siete Zuritas. Solo adelantaré que Paco Botas es un gran exponente paulino de recientes promociones formadas, con el mismo rigor de principios humanísticos y de excelencia en los nuevos campos del liderazgo, como en su día definió Herrera Oria al promover el Colegio.

El Cardenal quería, como hemos tenido ocasión de comprobar en la extraordinaria película estrenada hace pocos días con guión de José Manuel Varela y como el mismo autor expone en la primera página del libro titulado "Historia y honor del Mayor de San Pablo", que el Colegio será sin duda una obra de gran trascendencia para la Asociación y para España, esperando que sea la obra mimada de la ACdP y que produzca verdaderos aristócratas espirituales como los que necesita la España moderna.

Un acto como el de hoy de los Premios Paulinos del Año, es una ocasión espléndida para reafirmar que este Mayor debe seguir creciendo en su objetivo de formación de élites, como reza en el frontal del Colegio y que hoy, en actualización conceptual, significaría excelencia de formación integral de espíritu y liderazgo. Se creó con el objetivo de ser un gran Colegio Mayor, ha sido el mejor en el transcurso de 74 años, con adaptación a cada tiempo, por sus resultados académicos, por sus acontecimientos culturales y deportivos y por sus actividades universitarias de toda índole, y tiene que seguir siéndolo en los nuevos tiempos, creciendo con cuantos medios sean necesarios.

El deseo de Herrera Oria encontró inmediatamente respuesta en el

protocolegial de 1944 José María Sánchez Ventura y Pascual, con amplio

recorrido colegial hasta ser Director del Colegio; Presidente fundador de

esta Asociación de Antiguos Colegiales; miembro del Patronato del

Colegio y con capacidad permanente de integrar ACdP y Colegio, autor de

la proposición de Ley de Protección a los Colegios Mayores por el

Ministerio de Educación. Muchas gracias por la presencia de la familia que

ha acogido con júbilo la designación. Para el Foro es también un lujo que

la laudatio la haga Salvador Sánchez Terán.

A estos dos grandes ejemplos del espíritu paulino, Premios Paulino

del Año 2017 que hoy homenajeamos, nuestra mayor enhorabuena y

agradecimiento. Con su testimonio ante la sociedad española, pienso

también que estamos de enhorabuena todos los paulinos –personas y

entidades- que estamos hoy aquí y todas las promociones que han

configurado el mismo.

Muchas gracias.

11.DICIEMBRE.2017

6